

Capitanes

(03-07-2023).- Deepak Chhugani...

Es el CEO de Nuvocargo, una plataforma digital de comercio transfronterizo entre México y EU que levantó 36.5 millones de dólares en una nueva ronda de inversión para aprovechar el nearshoring. Los recursos permitirán cubrir 70 por ciento de las áreas de comercio bilateral y la empresa se valoró en 250 millones de dólares.

Recursos para deuda

Ahora que la Sedena, que encabeza LLuis Cresencio Sandoval, tomará el control del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), ya se informó que parte de lo obtenido por el cobro de la TUA de este último no se destinará a pagar la deuda del cancelado NAIM.

La deuda que se adquirió para construir el aeropuerto en Texcoco se pagaba con parte de los recursos obtenidos de la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) del AICM. Hasta ahora todavía se adeudan 8 mil millones de dólares.

Pero la semana pasada, Rogelio Jiménez Pons, subsecretario Transporte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, afirmó que la TUA ya no se usará para el pago de deuda y tendrá que ser la Secretaría de Hacienda la que defina la fuente de los recursos.

El problema es que las finanzas públicas no pasan por su mejor momento y expertos han advertido que se ven cada vez más presionadas.

En el periodo enero-mayo los ingresos públicos totales tuvieron una caída real anual de 0.4 por ciento y el costo financiero de la deuda está presionando las finanzas públicas, por lo que es relevante el detalle de la alternativa que elija Hacienda para hacer frente a esta nueva deuda.

IA para financieras

La Inteligencia Artificial (IA) y el machine learning toman mayor popularidad en el sector financiero y cada vez se ven más muestras de su implementación.

En México, Vector Casa de Bolsa, que lleva Edgardo Cantú, es una de las empresas que está apostando con fuerza a esta tecnología.

Además de que ya creó su Metaverso, Vector también tiene su propia asistente virtual desarrollada 100 por ciento con Inteligencia Artificial generativa: SoflA.

SoflA está siendo entrenada para aportar una mayor eficiencia tanto para los procesos internos, como para mejorar la experiencia de todos los clientes de la compañía.

Otro ejemplo está del lado de Belvo y FICO, las cuales apostaron por desarrollar un modelo a través de machine learning que ayudará a aumentar el acceso al crédito para los usuarios y mejorar la gestión de riesgos de los bancos.

Este proyecto está liderado por Albert Morales, de parte de Belvo, y Alexandre Graff, de FICO.

FICO es una compañía global de software analítico de toma de decisiones de IA, mientras que Belvo es una plataforma de datos y pagos de Open Finance que opera a nivel Latinoamérica.

Alista expansión

La fintech israelí TipRanks alista su expansión en América Latina.

TipRanks es una empresa de investigación de acciones y ETFs (fondos de inversión que se negocian en mercados secundarios), y está especializada en el análisis de instrumentos financieros basado en Inteligencia Artificial (IA).

A través de la IA, Tip-Ranks recopila información pública disponible sobre acciones y la presenta en gráficos sencillos de comprender, lo que hace que los datos sobre acciones y ETFs sean transparentes y puedan ayudar a los inversionistas a tomar mejores decisiones financieras con datos confiables.

En la actualidad, diversos bancos y casas de bolsa en Estados Unidos, Singapur, Inglaterra, Canadá, España, Japón y China ya han incorporado los datos de investigación de acciones de TipRanks en sus plataformas.

Ahora, TipRanks, que lleva Uri Gruenbaum, espera continuar su avance y apertura de nuevos mercados, con la expansión de sus conjuntos de datos únicos a bancos y casas de bolsa en toda América Latina, región donde ya tiene sus primeros clientes en México y Brasil.

Por ejemplos como esta fintech, basada en Tel Aviv, Israel es considerada como una Start-Up Nation.

Informe de sustentabilidad

La próxima semana, la Cámara Minera de México (Camimex), que preside José Jaime Gutiérrez Núñez, presentará su informe de sustentabilidad 2022.

El organismo empresarial que agrupa 80 por ciento del valor de la producción a nivel nacional hará públicos sus datos de producción y extracción de metales y minerales.

De manera adicional se prevé que se den a conocer detalles de las inversiones realizadas en 2022 en exploración, proyectos sociales, cuidado de la energía y del medio ambiente, por mencionar solo algunos rubros.

El informe que de manera anual presenta la Cámara también contempla revelar información en cuanto al manejo de agua, los proyectos con comunidades aledañas y los impactos en la economía nacional.

Esta edición toma mayor relevancia dado que en abril del presente año se hicieron modificaciones a la Ley Minera, entre las que destacan menores costos con el objetivo de preservar recursos naturales y ajustar los periodos de concesión para las nuevas empresas que intenten operar en el País en los próximos años.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-07-03/op252036>

Fecha de publicación: 03-07-2023